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АННОТАЦИЯ 

 

Повышение психологического благополучия молодых специалистов: 

проектный подход / Маруненко Анна Александровна; Факультет философии 

и социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. 

рук. И.В.Басинская. 

Объект– молодые специалисты в г. Минск. 

Предмет– психологическое благополучие. 

Цель проекта – определить уровень психологического благополучия 

молодых специалистов, выявить потребность в воздействии на данный 

показатель; разработать программу, способную повысить уровень 

психологического благополучия 

Основные результаты. Проведенное эмпирическое исследование 

позволило выявить следующее: средний уровень психологического 

благополучия – 336,6 ±σ. Если говорить об отдельных показателях, то 

среднее значение шкалы «управление средой» - 15,4 ±σ, это значение 

является самым минимальным среди показателей, и может говорить о том, 

что респонденты не могут в полной мере управлять своим окружением и 

контролировать деятельность. Далее, среднее значение по шкале 

«автономия» - 16,0 ±σ, данный показатель отвечает за то, насколько 

независимыми себя ощущают респонденты, за их возможность мыслить и 

поступать в соответствии со своими внутренними нормами. Шкала 

позитивные отношения – среднее значение 16,3 ±σ, данная шкала отражает 

то, насколько у респондентов выстроены доверительные отношения с 

окружением, насколько они могут их выстраивать, идти на уступки. Средний 

балл по шкале «самопринятие» - 16,7 ±σ данный показатель отражает то, 

насколько респонденты принимают себя, свои положительные и 

отрицательные стороны, умеют правильно оценивать себя и свои поступки. 

Наиболее высокие баллы респонденты набрали по шкалам «цели в жизни» и 

«личностный рост» - 17,3 ±σ и 18,3 ±σ соответственно. Количественно-

качественный анализ полученных данных, показал, что всего 6 % 

испытуемых имеют высокий уровень психологического благополучия, 30 % - 

низкий уровень психологического благополучия и 64 % - средний уровень 

психологического благополучия. 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, состоящую из трех глав, заключение, список 

использованных источников из 40 наименований, 6 приложений. Общий 

объем дипломной работы – 55 страниц. 

Ключевые слова: ПСИХОЛОГИЧЕСКОЕ БЛАГОПОЛУЧИЕ, 

МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ, ПРОЕКТ, ПРОГРАММА ТРЕНИНГА 



 

Improving the psychological well-being of young professionals: project 

approach / Anna Alexandrovna Marunenko; Faculty of Philosophy and Social 

Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; scientific. hands. I.V. 

Basinskaya. 

Object - young specialists in Minsk. 

Subject - psychological well-being. 

The goal of the project is to determine the level of psychological well-

being of young specialists, to identify the need to influence this indicator; develop 

a program that can improve psychological well-being 

Main results. The conducted empirical research revealed the following: the 

average level of psychological well-being is 336.6 ± σ. If we talk about individual 

indicators, the average value of the “environmental management” scale is 15.4 ± σ, 

this value is the lowest among the indicators, and may indicate that the respondents 

cannot fully manage their environment and control their activities. Further, the 

average value on the “autonomy” scale is 16.0 ± σ, this indicator is responsible for 

how independent the respondents feel, for their ability to think and act in 

accordance with their internal norms. The scale of positive attitudes - the average 

value is 16.3 ± σ, this scale reflects how much the respondents have built trusting 

relationships with the environment, how much they can build them, make 

concessions. The average score on the “self-acceptance” scale is 16.7 ± σ. This 

indicator reflects how much the respondents accept themselves, their positive and 

negative sides, and are able to correctly assess themselves and their actions. The 

respondents scored the highest scores on the scales "goals in life" and "personal 

growth" - 17.3 ± σ and 18.3 ± σ, respectively. A quantitative and qualitative 

analysis of the data obtained showed that only 6% of the subjects have a high level 

of psychological well-being, 30% - a low level of psychological well-being, and 

64% - an average level of psychological well-being. 

The thesis includes the following elements in its structure: introduction, 

main part, consisting of three chapters, conclusion, list of used sources of 40 titles, 

6 appendices. The total volume of the thesis is 55 pages. 

Keywords: PSYCHOLOGICAL WELL-BEING, YOUNG SPECIALISTS, 

PROJECT, TRAINING PROGRAM  
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